

Medios de comunicación y educación:

A través de los medios de comunicación

Lucía Cobos Vázquez

En esta comunicación voy a hablar de la influencia de los medios de comunicación y de los efectos y repercusiones que estos tienen en la sociedad actual:

Para comenzar he considerado relevante resaltar una frase que expresa bastante bien lo que quiero explicar a lo largo de este texto: "La información es un extraordinario instrumento de poder para manipular y para influir, especialmente, en los sistemas democráticos y se ha convertido en una mercancía cuya venta y difusión pueden proporcionar importantes beneficios". Es decir, los medios de comunicación han relegado la búsqueda de la verdad y ahora lo que les importa es el negocio.

A mi particularmente, me da la impresión de que recibimos un constante bombardeo de noticias pero, en realidad, cada vez es más difícil saber lo que pasa y especialmente las cosas importantes que pasan, ya que parece que recibimos una gran cantidad de noticias diarias, pero en el fondo no sabemos lo que en realidad está pasando o si nos informan de todo lo que ocurre o sólo de lo que a los grandes empresas les interesa que conozcamos.

En mi opinión los media parece que en lugar de preocuparse por crear un mundo más igualitario para todos, lo que hacen es incrementar las diferencias entre pobres y ricos, por lo que no tiene sentido crear una sociedad global si no todos son tratados por igual.

Por lo tanto puede decirse que los medios de comunicación actúan en la actualidad como en el pasado lo hacían los gobiernos, es decir, son los encargados de dirigir a la gente hacia los temas que le interesan a los poderosos evitando que se preocupen por otros temas más importantes, es decir, los medios son los "brazos armados" y ejecutores de los grandes poderes que manejan el capital.

Estamos pues sometidos a los medios de comunicación por el gran poder de influencia que estos poseen, lo cual nos obliga a estar condenados a ser meros peones manejados por otros, es decir, las grandes empresas de la información nos proporcionan los datos que a ellas les resultan más beneficiosos. Por tanto, los ciudadanos no somos partícipes, no se nos tiene en cuenta, sólo sabemos lo que ellos quieren que sepamos, ya que estos lo tienen todo muy bien pensado y estructurado, puesto que nos hacen creer que somos libres e independientes, cuando

lo que en realidad ocurre es que somos libres sólo hasta los límites que ellos nos marcan.

Desde que la información está considerada como una mercancía, ha dejado de verse sometida a los criterios tradicionales de la verificación, la autenticidad o el error. Ahora se rige por las leyes del mercado. Lo que prima hoy en día es conseguir la información antes que el vecino y cubrir el acontecimiento que más atraiga el interés de la gente, dejando de informar sobre otros acontecimientos que se producen simultáneamente en el mundo, sólo por el simple hecho de que no revisten tanto interés como el otro.

Por tanto, lo que se llega a concluir de este cambio es que se dice y se publica lo que a los poderosos le conviene que se diga y no lo que ocurre realidad, ya que son estos los que gobiernan el mundo y los principios por los que este se rige. Además queda patente que estos realizan "artimañas" para convencernos a todos que lo que ellos hacen es lo mejor para todos, cuando la verdad es que sólo buscan su propio beneficio.

CONCLUSIONES

Los medios de comunicación, en su mayoría, están al servicio de los que ostentan el poder, por lo que estos dan la información como más conviene a los poderosos, impidiendo, de este modo, que los ciudadanos estén informados de cómo son las cosas realmente.

En la actualidad estamos influenciados por un sistema mediático conducido por los poderosos que está centrado en la publicidad y en el engaño, lo cual impide la formación de los ciudadanos.

Por otro lado, decir que los medios de comunicación ejercen una gran influencia y poder sobre las personas, de ahí la importancia de tenerlos en cuenta, ya que son estos los que ofrecen una visión distorsionada del mundo en el que vivimos.

Otra de las conclusiones a la que he llegado es que vivimos en un mundo en el cuál se nos mantiene desinformados con el propósito de mantener nuestras voces calladas.

Para concluir esta comunicación me gustaría decir que la globalización es un fenómeno mundial que afecta a todas las personas incidiendo de manera clara en sus vidas, por lo que es necesario luchar para que no se produzca la globalización neoliberal, sino la globalización de la justicia y los derechos para todas las personas independientemente de su nivel económico, cultural, social, etc....